

家畜×自然体験

—里山体験プログラムの企画と実践からみえたこと—

森と木のエンジニア科林産業コース 駒田一葉

01.研究のきっかけ

祖父母へのあこがれ



三重県津市の里山に暮らす私の祖父母は山や田畠を管理し、生き物や作物の恵みをいただいて暮らしている。そんな祖父母に憧れて、多様な技術を生かした自分たちで創っていく里山の暮らしをしていきたいと思うように。

なんでにわとり？

- 卵から孵ったヒヨコが鶏になり、また卵を産みだすまで約6か月
→いのちのサイクルが他の家畜より短い
- 昔から里山の暮らしには家畜の存在が不可欠だった鶏は庭の鳥と呼ばれるほど人と身近な存在だった
- 現代においても、卵やお肉、堆肥...思っている以上に鶏は身近な存在
- 飼育しやすく、食と精通する鶏は里山の暮らし、循環する暮らしを子供たちがわかりやすく実感しやすい存在

»

『少し前までの暮らし』

日常の中に多くの要素・自然体験



直

→



『今の暮らし』

お金払えば何でも手に入る時代
日常中の自然体験減



間接的

↔



多様な技術と知恵を生かした、自分たちで創っていく里山の暮らしに目を向けたら見えてくるものがあるかも！



創る暮らしを実践し、人に伝えたい！
でも、1人だけでは難しい

酒向一旭さんと出会った。

美濃加茂市蜂屋在住。有機農家。獵師。

元美濃加茂市職員。

“やまのはたへ”という屋号で里山の暮らしや地域コミュニティの維持、里山技術を通して子どもたちへ『森学』と題し、自然体験の場の提供をしている。

酒向さんと一緒に里山体験プログラムを企画・運営することに

02.ひよこプログラムの実践

『森学LIFE』と題し、子供たち向けの家畜を介した年間里山体験プログラムを実施。

森学LIFEのテーマ

自然の成長量を人の知恵や技術で有効的に活用してきた里山の暮らし。
自然の中にある人の暮らしを体験し、生きることを向こうう。

